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西二环、南二环今年完成畅通

合肥新桥机场投入使用后，骆岗机场是

去是留一度让市民猜测。省委常委、合肥市

委书记吴存荣昨日公布了骆岗机场规划的

“官方版本”：“毁掉一个机场是一夜之间的

事，看不清的未来先放一放，给后人留点空

间。”

在国内的很多城市，老机场退役后基本

上都逃脱不了“开发盖房子”的命运，而开发

赚来的钱则用来建设新机场。

这样的想法吴存荣并不赞同，因为在

他看来，新机场建设是财务和企业运作问

题，而老机场开发与否则是城市发展战略

问题，“这属于两个层面。”

“毁掉一个机场是一夜之间的事情，再

要新建一个，又要投入很多，从合肥市来看，

要放到20甚至30年以后去考虑。”吴存荣反

问现场的人员，“合肥打造长三角副中心，未

来低空飞行开放，航空产业前景广阔，合肥

需要的是一个机场还是两个机场？”

吴存荣举例，美国有1万多个机场，中国

只有几百个，美国有22万多架飞机，中国只

有约5000架，中国的航空产业有很大的发

展空间，“骆岗机场未来如何规划，看不清的

先放一放，给后人留点空间，干嘛把这个机

场毁了？”

国家低空飞行政策逐步放开后，合肥的

骆岗机场或许能迎来新的发展机遇。吴存

荣现场支招，如果新桥机场保持现在的定位

不变，骆岗机场专门打造成主打低空飞行的

机场，“在同等竞争条件下，这将成为合肥的

优势。”

此外，吴存荣觉得，骆岗机场也可以作

为合肥市航空产业招商引资的一个“引

子”，吸引更多产业链相关企业落户合肥，

“该地块暂不会出售、开发。”

“大会”数量降了近三成

去年，合肥市下发的文件少了，开大会的

数量也在下降。市场星报记者在合肥市委常

委会向全委会的工作报告中看到，去年1~11

月，合肥市以市委市政府名义召开的全市性会

议下降了28.4%。

除了“大会”开得少了，合肥市扣除全面深

化改革、教育实践活动、贯彻中央八项规定制

度建设后续配套文件，以市委市政府及办公厅

名义发文也同比下降10.4%，“三公经费”支出

同比减少23.9%，市本级减少12.1%。

花出去的钱，民生占了81%

经济高速发展 ，合肥市也在民生工

作上做“加减法”，惠及更多人民群众。

数据显示，合肥市去年全年民生支出大

约占财政支出的 81%左右，民生投入持

续增长。

“实施政府购买居家养老和残疾人托养服

务工程，建立合肥市80岁以上老人高龄津贴

普惠制度，散居五保对象供养标准、企业退休

人员月人均基本养老金进一步提高。”相关负

责人介绍。

2014年的那些事儿

骆岗机场是去是留？
暂且保留，为未来留下发展空间

严禁滥发津贴、奖金等

春节将至，张庆军给现场的领导干部敲起

警钟，希望要在春节前后，更加严格执行中央

“八项规定”和省市各项规定。

据介绍，合肥严禁年终以任何名义突击花

钱和滥发津贴、补贴、奖金、实物，严禁用公款

搞相互走访、送礼、宴请等拜年活动，严禁向企

业转嫁费用，“倡导勤俭文明过节，将加大惩戒

问责力度，严查快处违规违纪行为。”

恶意拖欠工资，严厉打击

又到一年年底，张庆军说，合肥将集中开

展农民工工资支付情况专项检查，严厉打击恶

意拖欠、拒不支付劳动报酬的违法犯罪行为，

维护农民工的合法权益。

另外，对于困难群众的生活，合肥市也将

给予特别关注，比如做好困难优抚对象和低保

户、五保户、残疾人家庭以及特殊困难群众的

生活救助工作，加大对低保边缘户、因病致贫

户、流动困难群众的临时救助力度等。

2014年合肥市经济发展“成绩单”

畅通二环
西环、南环今年完成

继一环畅通后，合肥市正全力推进“畅

通二环”。昨日，合肥市重点工程管理局局

长葛斌透露，今年畅通二环的西环和南环将

全面完成，东环也就是郎溪路高架将全面开

建。

“从北往南，合肥到肥东有5条通道今年

要建成。”葛斌举例，临泉路5月将建成，新安

江路6月将建成，繁华大道今年底要通车，

“肥东将成为很大的经济爆发点。”

除了道路外，合肥市的一些场馆今年也

会有新动作。市场星报记者了解到，美术

馆、规划馆预计今年都能建成，科技馆将开

工建设，而名人馆正在做开馆前的各项准备

工作，即将开馆。

年底拖欠农民工工资将严惩
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衡量一个城市的发展，经济指标不可或缺。

省委常委、合肥市委书记吴存荣昨日透露了合肥

2015 年在经济上预计的“成绩”，生产总值增长

9.5%左右，居民人均可支配收入增长10%左右。

市场星报记者从会上了解到，继合肥市环境

委员会、合肥市城市管理委员会后，合肥或将成立

交通管理委员会，统筹交通规划。

今年GDP预计增9.5%

新年伊始，合肥2015年的经济形势会如何？

昨日，吴存荣公布了一组“初步考虑”后的数

据：合肥生产总值增长9.5%左右；规模以上工业增

加值增长11%；固定资产投资增长15%左右；全部

财政收入增长9.5%，其中地方财政收入增长8%；

社会消费品零售总额增长12%；居民人均可支配

收入增长10%左右。

“这个目标是预期性、指导性的，要以‘跳起来

摘桃子’的决心抓好落实。”吴存荣说，合肥的领导

干部不能“脚踩西瓜皮，滑到哪里是哪里”，也不能

就坡下驴，一落千丈，更不能原地踏步、懈怠不前。

“大交委”或统筹交通规划

如今，在国家层面，合肥已经实现了从区域性

综合交通枢纽向全国性综合交通枢纽的跨越，而

面对机场、港口、铁路、公路，合肥市却缺乏一个统

一的“调度机构”。

“关于交通的规划，多个部门都在做。综合交

通枢纽建设不仅仅是建一个火车站或者建一个机

场，而是统筹规划、互联互通的问题。”吴存荣建

议，合肥可以学习合肥市环境委员会、合肥市城市

管理委员会的做法，成立交通管理委员会，从体制

上理顺，统筹交通规划。

按照吴存荣的想法，交通管理委员会是一个

“大交委”的概念，不仅要规划合肥的交通，重点是

要着眼于未来20~30年，参照先进发达地区以及

国际化城市来做规划，“着眼于合肥与全省其他城

市的互联互通，着眼于合肥与中原地区、长三角地

区的互联互通等。”

失能老人养老中心今年率先启动

据测算，到2020年，中国健康服务业总规模

将达到8万亿元以上，在吴存荣看来，健康养老在

合肥也是大有可为，是具有巨大市场潜力的新兴

产业。

“看病难的问题并没有解决，特别是没有享

受比较好的医疗资源。”吴存荣透露，尽管今年合

肥部分市属医院都有扩建的计划，但还是要引导

民营企业进入医疗，特别是养老产业，政府不再

包办。

吴存荣说，今年医养结合的“试水”区域将定

在失能老人，启动失能老人养老中心的建设，鼓励

民营企业和公立医院合办，“这样也能进行医保结

算，接下来是失独老人和高龄老人的医养结合的

养老中心。”

公车改革今年将有新“动作”

合肥今年GDP
预计增9.5%

昨日，是元旦小长假后第一个工作日。
回头看，过去的2014，作为省会城市的合

肥交出了怎样的成绩单？向前看，已经到来的
2015，合肥又将在哪些方面实现“新跨越”？
在中共合肥市委十届七次全体（扩大）会议上，
这些“过去时”和“进行时”都被一一解答。

编者按 或尝试打破公务员“铁饭碗”

公务员试点聘任制，打破“铁

饭碗”；加快推动公车改革；市民享

“一小时消费圈”和“10 分钟生活

圈”……在中共合肥市委十届七次

全体（扩大）会议上，合肥市委副书

记、市长张庆军对今年合肥的“新

动作”进行了梳理。

或试点打破
公务员“铁饭碗”

公务员被认为是“铁饭碗”，一

直受到社会的追捧。不过，张庆军

说，合肥今年开展聘任制公务员试

点，打破“铁饭碗”。

根据合肥市的安排，今年将围

绕先行先试“合肥版”，以简政放权

为突破口，大力推进经济领域体制

机制改革，首当其冲的就是推进行

政体制改革。

“创新公务员管理制度，开展

聘任制公务员试点。”张庆军透露，

在深圳、上海、广西等地实施公务

员聘任制后，合肥今年或也开始聘

任公务员，激发公务员队伍的生机

和活力，提高管理效能。

加快推动公车改革

2014年7月16日，《中央和国

家机关公务用车制度改革方案》

正式下发，按照方案，将取消一般

公务用车，普通公务出行社会化，

适度发放公务交通补贴。而从今

年起，合肥的公车改革也将加快

脚步。

张庆军说，今年，合肥将全面

建立和推动政府权力清单、责任清

单、涉企收费清单制度，加快推动

公车改革。

建议环巢湖试点
“无农药化肥”乡镇

环巢湖旅游资源丰富，

合肥环巢湖建设“进行时”，

而环巢湖大道将串起环湖

十二镇和周边众多特色城

镇，形成全新的合肥生态旅

游圈。

“元旦期间，很多人到环

巢湖大道去，但除了看看湖，

还能做什么？”作为合肥市民

的一员，吴存荣也遭遇了这样

的尴尬，除了看湖赏景外，似

乎没有什么可以消费和休闲

的项目，品种显得有些单一。

但另一方面，市民的消

费需求却很旺盛，怎么办？吴

存荣建议，可以从环巢湖乡镇

中挑选一个乡镇，试点“无农

药无化肥”生产模式，主打

“绿色生产”，“可能变成一个

巨大的品牌。”

说改革

说民生

市民享“一小时消费圈”和“10分钟生活圈”

买东西不用东奔西跑，一小时之

内就能满足你的购物欲；想买生活用

品也不用奔波，10 分钟之内就能搞

定。市场星报记者了解到，合肥将努

力构建市民“一小时消费圈”和“10分

钟生活圈”。

张庆军介绍，合肥今年将大力发展

现代服务业，突出做好完善产业体系的

加法和创新发展业态的乘法，推动现代

服务业发展实现新突破。

“聚焦养生、医疗、养老、物流等服

务业，在政策上进一步寻求突破。”张

庆军解释，还将高标准建设中央商务

区，积极打造合肥特色街区、夜市等，

构建市民“一小时消费圈”和“10分钟

生活圈”。

轨道交通3号线全面开建

市场星报记者了解到，合肥市今年

将加快贯通轨道交通1号线，基本完成

2号线主体工程，全面开建3号线，初步

构建城市轨道交通主框架。

作为重要的交通枢纽，合肥今年将

启动新桥国际机场二期工程建设，拓展

合肥至国内国际航线网络，组建在肥基

地航空公司，加快合西复线、商合杭、庐

铜铁路等建设，建成合福、宁西铁路。

“加快合安、合铜等国省干道改造，

推动3条机场应急通道、4条环巢湖旅

游大道连接线建设。”张庆军预计，这样

合肥可形成直达国内主要城市群的快

速公路网。

新开工2.65万套保障房

据了解，合肥市今年将加强保障

性住房建设，新开工各类保障性安居

工程 2.65 万套，基本建成 1.5 万套，同

时实施城中村和老旧小区改造项目

30个，开展老旧小区环境综合整治项

目45个。

“继续实施民生工程，区分好普惠

和特惠，多做一些雪中送炭的事，少做

一些锦上添花的事。”张庆军表示，特别

是对“老字号”群体、上岸定居渔民和各

类特困群体，要加大扶持力度，优先给

予保障。

午秋两季仍秸秆禁烧

合肥市去年首次开展午秋两季

秸秆禁烧，今年，合肥市仍将严格实

行午秋两季秸秆禁烧，禁烧范围包括

全市域。

同时，合肥今年将推进国家生态园

林城市创建，新增公园游园和街头绿地

35个，建设城市绿道90公里以上。

在巢湖综合治理方面，今年将全面

开工以补水引流为重点的三期工程，并

启动四期工程，重点进行开发利用。

营改增扩大至建筑、房地产等

作为国家营业税改征增值税试点

城市之一，合肥市营改增的范围又将

扩大。

据悉，合肥今年计划将营改增范围

扩大至建筑、房地产、金融、生活服务等

领域，力争全面完成营改增任务。

同时，合肥将深化预算管理制度

改革，推进国库集中支付电子化、一体

化，盘活各类存量资金，推行专项资金

竞争性分配。


